

Memento!

Dankesagungen

gingen ein aus: Bremgarten, Zürich, Altstätten: Dank d. heiligsten Herzen Jesu, Maria und Joseph, dem hl. Antonius für erlangte Hilfe. Dank dem göttl. Herzen Jesu und der hl. Mutter Gottes für Genesung eines kranken Vaters. Dank dem hl. Joseph und Antonius für Erhöhung v. H. Dem hl. Joseph Dank für glückl. bestandenes Examen. Krumbach: Dank dem hl. Joseph für Hilfe in einem Anliegen, dem hl. Antonius für Wiedererlangung eines verlorenen Gegenstandes. Fräslingen: Dank dem hl. Joseph u. Ant. für Hilfe in Not. Bobenheim. Kleinarmschlag: Dank dem hl. Joseph und den hl. Herzen Jesu und Maria für erlangte Hilfe. Achsenburg: Dank dem hl. Joseph für erlangte Gesundheit. Wien: Dank der hl. Mutter Gottes, dem hl. Joseph, dem Prager Jesukind für glückl. Ausgang der Wahlen. Schlägl: Dank dem hl. Joseph und den armen Seelen für erlangte Hilfe. Wissau (Währen): Innigen Dank der Gottesmutter für Verhütung eines Unglücks. A. Sch., Bozen: Dank der Fürbitte der lieben hl. Rita von Cassia wurde mit wesentlicher Besserung in einem qualvollen Kopfleiden gewährt. Veröffentlichung wurde verprochen. Rankweil (Vorarlberg): Tausend Dank dem göttl. Herzen Jesu, der Mutter v. g. Rat, dem hl. Antonius, dem hl. Clemens Hofbauer für Hilfe in verschiedenen Anliegen des Leibes und der Seele. Breglbach: Dank für Hilfe in schweren Anliegen der lieben schmerzhaften Muttergottes usw. Linz: Tausend Dank dem gnadenreichen Loreto-Jesukind, der Mutter von der immerwährenden Hilfe und dem hl. Clemens Hofbauer für ihre mächtige Hilfe in schwerer Krankheit. Altmühlrau: Lob und Dank der hl. Muttergottes von Lourdes und dem hl. Joseph für Befreiung und unverwartete Hilfe in Fußleiden. Kirchberg, Schwarzenbach, Möhna. St. Stefan ob Stainz: Tausend Dank dem hl. Joseph für Hilfe in einem Anliegen. Innigen Dank der allerseeligsten Jungfrau Maria, dem hl. Joseph, dem göttl. Herzen Jesu für Hilfe in einem Anliegen. Mengen: Dank dem hl. Joseph, der lieben Mutter Gottes, dem hl. Antonius, dem hl. Gebhard, dem hl. Apostel Judas Thaddäus und den armen Seelen für wieder erlangte Gesundheit. Füelen. Wohlen: Dank dem hl. Blasius für Hilfe in Halsleiden. Appenzell: Dank der lieben Mutter Gottes, dem hl. Judas Thaddäus, hl. Antonius für Hilfe in Erscheinis des Berufes. Cincinnati, Ohio: Dank dem göttl. Herzen Jesu für erlangte Gesundheit.

Eine Abonnee aus der Schweiz schreibt uns: Durch langdauerndes Leiden infolge großer Herzschwäche dem Tode nahe, bin ich durch die Fürbitte der schmerzhaften Mutter Gottes und des hl. Joseph plötzlich aus meiner Angst und Not befreit worden. Möchten doch alle in Leibes- und Seelenanliegen den hl. Joseph um seine mächtige Fürbitte anflehen, denn seine Macht ist groß beim hl. Herzen Jesu. Frau E.

Gebets-Empfehlungen

in verschiedenen Anliegen gingen ein aus: Steinen, Künten, Berg, Bremgarten, Pfäffikon, Bruggen, Ober-Uster, Cham, Bisperterminen, Froschweiler, Ampfing, Laibstadt, Thieringen, Poppendorf, Münsterberg, Ravensburg, Allersheim, Krumbach, Friedrichshafen, Röschwag, Oberammergau, Bissingen, Moiten, Erding, Mehldorf, Dornach, Oberflach, Steyr, Holzfliechhausen, Rankweil, Altmohrau, Geislingen, Niederhomburg, Kaiserslautern, Breslau, Jatzowswalde, Neisse, Baden, Maria-Tasler, Maria-Bell, Winn, Steyerdorf, Columbus, Ohio, U. S. A., Pfäffikon, Wohlschwil, Dierendingen, Gähwil, Gams, Gossau, Diepoldsau, Engelburg, Ebnet, Kirchberg, Meltingen, Nieden, Nickenbach, Sigolsheim, Königshofen, Otterbach, Königsstetten, Schaan, Klagenfurt, Möhna, München, Bottrop, Dülmen, Aachen, Heesjen, Billerbeck, Brand, Oberemmels, Irrel, Godeshagen, K. B. H. (Ahr), Rothhausen.

Memento!

Von unseren Wohltätern und Mitgliedern unseres Wohltäter-Mehrbundes sind gestorben und werden dem frommen Gebete unserer Leser empfohlen:

Sebastian Russer, Heron Lake, Minn. Joseph Pfeifer, Nebraska City, Nebr. Elisabeth Lang, Dead, So. Dat. Herman Ahlhoi, Cincinnati, Ohio. Jakob, Katharina und Klara Saußen, Franz und Julianne Fischler, Alois und Joseph Johl, sämtlich in Cawville, Wis. Georg Heinlein, Langendorf, Reg. Hobet Herzogin von Urach, Stuttgart. Elisabeth Nohl, Gräflingen. Kath. Schedbauer, Viechtach. Marg. Zanner, Eisenberg. Anna Dölze, Gräfenbach. Pfarrer Gg. Waltenberger, Bellenberg. Dompfarrer Paul Mojer, Rottenburg. Pfarrer Adam Fritz, Krum. Matth. Kirchner, erzb. g. Rat, Scheßlitz. Schw. Maria Aloisia Gonzaga Steffenbiller, Landshut. Emil Neuig, Busendorf. Maria Röttig, Ottersweier. Helene Aufhäuser, Mintraching. Theresa Gleißner, Ehren-

mühle. Joseph und Sophie Niederegger, Birgen, Tirol. Frau Möhle, Nach Anna Uchelmeier, Leitershofen. Philipp Schler, Sophie Herber, Karolina Nieder, Ferdinand Störk, Mahlberg. Franziska Zeng, Feisendorf. Kr. szenz Ströbl, Minenthal. Marg. Zameyer, Bingberg. Victoria Müller, Vogt. Genovefa Hart, Andreas Schirger, Karbach. Walburga Stock, Haisterhofen. Anna Maria Nief, Mößlingen. Maria Wolf, Oberammergau. Barbara Walter, Rohr. Anna Kraus, Poppendorf. Robert Torwart, Motten. Matthias Pröll, Großnottersdorf. Anna Hollerith, Oelfing. Maria Ederer, Erding. Anna Thalrig, Torsbach. Ulrich Keel, Rehstein. Lina Henzl, Günzburg. A. Maria Huber, Beinwil. Frau Sturm-Graf, Flam. August Schulz, Treibisch. Franziska Drazen, Laabach. Maria Neubauer, Graz. Innocenz Tallavania, Linz. Anton Niedmann, Alberschwende. Maria Hofmann, Breitenberg. Rosalia Bauer, Kirchbach. Mathias Tuma, Brag. Johanna Wörles, Tel. und Frau Lucker, Smichow, Brag. Liebster Stangl, Rabmer. Rosalia Bauer, Kirchbach. Josefa Leitner, Agnes und Georg Müller und Katharina Erreich, Murau. Josefa Stierand, Ober-Wernersdorf. Katharina Trausner, Wartberg. Franz u. Joh. Magerl, Gottfried Weiß und Karoline Zeller, Korneuburg. Kath. Olz, Ursula und Katharina Niedmann, Kath. und Therese Längler, Rankweil. Roja Meiner, Lauterach. Abt Norbert, Stift Raigern. Leonhard Goritsch, St. Michael. Jungfrau Benedikta Reich, Rankweil. Josef Paul, Magdalenenberg. Silouane a. Ott, Frankstadt. Katharina Rohr, Maria-Schein. Euphrosine Bönig, Brauns-

Nach Redaktionsschluss lief noch die Trauernachricht über das am 25. Juni erfolgte Ableben des hochwürdigsten Herrn Fürstbischofs Dr. Altenweisel von Briggen ein. Beilebens bekundete der hohe Verbliebene ein warmes Interesse für die von einem Kinde seiner Diözese ins Leben gerufene Mariannhiller Mission durch kräftige Unterstützung derselben. R. I. P.

Mariannhiller Missionskalender 1913.

Unser neuer Kalender ist wieder überaus reich an interessanten Berichten aus dem afrikanischen Missionsleben und sonstigen schönen und lehrreichen Berichten und Erzählungen. Wir erwähnen nur:

„Das Negervolk der Schaggaer“, „Eine merkwürdige Begebenheit aus dem Innern Afrikas“, „Das Ehestandsprotokoll“, „Die Völkerkämpfe bei Leipzig“, „Weiberlist“, „Eine Wasserstrafe vom Rhein nach München“.

Dem reichen Inhalt entspricht der Bild erschmuck. Außer einem prächtigen Farbenbild, die Kommunion des hl. Stanislaus aus der Hand der hl. Barbara darstellend, enthält der Kalender gegen 100 bildliche Darstellungen, teils aus dem Missionsleben, teils aus verschiedenen Gebieten menschlichen Wissens und Schaffens.

Da unser Kalender von jener ein Hauptmittel war, die Mariannhiller Mission in immer weiteren Kreisen bekannt zu machen, so stellen wir an die geehrten Leser und Leserinnen des Vergleichsmeinnicht die ergebene Bitte, nach Kräften zu dessen Verbreitung beizutragen. Der reichste Gotteslohn werde all' jenen zuteil, die sich der guten Sache annehmen!

Der Mariannhiller Missionskalender ist von den auf dem Titelblatte des Vergleichsmeinnicht angegebenen Vertretungen zu beziehen und kostet in Deutschland 50 Pfsg., in Österreich-Ungarn 60 Heller, in der Schweiz 65 cts. und in Amerika 20 cents.

Nachdruck sämtlicher Original-Artikel verboten, bei vorausgehender Übereinkunft jedoch gerne gestattet.

Verantwortlicher Redakteur Georg Kopp in Würzburg. — Druck und Verlag der Fränkischen Gesellschaftsdruckerei G. m. b. H., Würzburg.